

# 学童クラブ 高まる需要

## 放課後の児童預かり

### 学校の夏休み対応や時間延長

共働きやひとり親家庭の小学生が放課後を過ごす学童クラブのニーズが高まっている。三鷹市は学童の待機児童が増えるなか、入れなかった児童を夏休み中に預かる検討を始めた。保護者の要望にこたえ、預かる時間の延長も広がる一方、踏み切れない自治体もある。

三鷹市上連雀の会社員女性 なると思ったのに……」

(38)は市から2月、新年度から1年生になる長男(6)の学童クラブ加入不可の通知を受け取り、がくせんとした。仕事は時短勤務で午後4時まで。これまでは保育園はなかなか入れず、幼稚園の時間延長を利用して午後5時に長男、長女(3)を迎えに行き、仕事を続けてきた。

民間の学童は費用が高く、働いている意味がなくなってしまう。「まさか1年生で入れないとは。精神的に打ちのめされた。小学生になれば少しは楽に

#### 学童クラブ(放課後児童クラブ、学童保育)

親が働いて家にいない家庭などの児童を預かる。自治体が設置したもの以外に民間企業も参入。昨年度市内には公設で1630カ所あり増加傾向だが、働く母親の増加で今年度は希望しても入れない待機児童が3140人いた。

午後6時すぎ、学童クラブで本を読んだり、指導員とトランプをしたりして過ごす児童たち。武蔵野市立第三小学校



学童クラブを紹介する冊子を手にする岡本眞理代さん(右)と松久良子さん

年12月の市議会でも、学童クラブ条例の改正案が可決。4月から午後7時まで1時間延長される。

2月中旬からは試行的に時間延長が始まっている。

金曜日午後7時、会社員林麻季子さん(34)が息を切らせて武蔵野市立第三小学校の学童クラブに飛び込んだ。「お母さんだ!」。ランドセルを背負って待っていた1年生の長男(7)が玄関に走った。

林さんは毎日延長を利用する。「外回りの時は7時でもギリギリですが、延長が始まってありがたい」

自治体にとって時間の延長は容易ではない。清瀬市は、16カ所ある学童クラブで延長はなく、午後6時15

学童クラブを知ってもらおうと新宿区の児童の保護者らで作った紹介冊子「学童保育生活スタートアップガイド学童と。」が分かりやすいと評判だ。今春も2千部を刷り、就学前の保育園児の親たちに配る。

作ったのは区学童保育連絡協議会。会長の岡本眞理代さん(49)が2014年冬に作成を思い立ち、編集や出版に携わる人が協力を申し出た。三女が学童を利用する区内のフリーライター松久良子さん

#### 新宿の保護者らが紹介冊子

(49)らが執筆を引き受け、保護者らと内容を決めた。15年6月に完成し、約2千部を配ると「見やすい」「参考になる」と好評だった。カラーA4三つ折りサイズで16頁。学校がある日とない日の1日のスケジュールや、様々な家庭の利用例を紹介。Q&Aでは夏にお弁当が腐らない工夫などを説明する。岡本さんは「家で過ごすように一人一人を見てくれる学童保育。その内容を知ってほしい」と話す。(高橋友佳理)

#### 東京駅ゴール

おもてなしに

#### 舛添知事

#### 公言録

「リオデジャネイロ五輪・パラリンピックを控えて知事が多忙になることなどから、定例会見を4月から週1回に戻したいという知事側の要望を受け入れることにした。

「みなさんの取材機会をなくさない前提で1回にさせていたたく。重大事案が起きたときには、登庁や退庁時などで柔軟に対応し、情報を伝えたい」

「誰が見ても東京と分かる東京駅と、振り返れば皇

#### 全国ミニバスケット男女で予選敗退

東京・代々木体育館で開かれていた第47回全国ミニバスケットボール大会(朝日新聞社など主催)は29



シュートを放つ府中南の選手

日、予選リーグを終えた。都内から出場した男子の府中南ミニバスケットボールクラブ(府中市)は大部分のチームに敗れ、通算0勝2敗。女子のFFミラクルスターズ(同)は石川のチームに敗れて通算1勝1敗となり、いずれも決勝トーナメント進出はならなかった。

【男子予選リーグ】東京33-41大分

【女子予選リーグ】

【テロ対策はものすごく金がかかり、警視庁だけでなく自衛隊の力も借りなければならぬ。選手の輸送費は(会場計画の見直しで)都県境を越える。誰がどう運ぶのか。(会場整備の)資材や人件費の高騰もある。多岐にわたる課題を定期的にトップ3人で話し合い、必要に応じて事務方が作業する」

(29日の定例会見で)